

DE PRESUPUESTOS

SOBRE PRESUPUESTOS

No vamos a tratar de cifras; para ello esperamos a que si llegan por fin a abrirse las Cortes se lean, y conocidas las cifras de un modo oficial, trataremos de ellas con conocimiento de causa; aquí sólo queremos hablar de la forma de los presupuestos, de cómo cada año se hace esto con menos seriedad por los encargados de esta labor, y de seguir así va a llegar un día en que en una cuartilla de papel se piden a las Cortes los créditos de cada departamento ministerial.

Encima de nuestra mesa tenemos los presupuestos de varios años, y por su confección vemos que en cada ejercicio se va notando menos cuidado en la manera cómo se precisa y se extrema menos la claridad en las plantillas del personal, en la manera y forma de consignar ciertos gastos de esos que no están perfectamente definidos, a fin de dejar más libertad en aquellos que los han de gastar, para poder cubrir sus compromisos personales.

Como prueba de esto que aquí decimos, recordarán nuestros lectores que hemos tenido, muy a pesar nuestro, que hacer críticas más duras que las que nuestro carácter aconseja, con relación al actual presupuesto.

Puede pasar que nuestros diputados y nuestros senadores, en su mayoría, no se preocupen en ver otra cosa más que si la cantidad que interesa a su distrito está o no consignada en el lugar correspondiente, o si en la plantilla de éste o aquél departamento ministerial está el hijo, el sobrino o el pariente del mullidor de elecciones de su distrito; lo que no puede, lo que no debe pasar son esas cantidades indecisas, indeterminadas, anónimas, que los ministros pueden emplear, y aun emplear, como no bien les place, sin responsabilidad y sin manera de pedir los créditos a las Cortes se nota el mayor de los desdenes al mismo tiempo que la más grande de las burlas; no, no hay ni respecto ni sinceridad hacia aquel Poder supremo (según la doctrina liberal) que puede otorgar o negar lo que se pide.

La poca seriedad que en esta forma de los presupuestos (como en otras muchas cosas) se usa es la mayor y la más evidente prueba de que los mismos que viven a la sombra del sistema parlamentario son los primeros que sienten por él un profundo, un alto desprecio, y lo demuestran con hechos, que prueban más, mucho más, que las más elocuentes de las palabras.

Quiéren nuestros lectores una prueba evidente de cuanto decimos? Allá va. Cuando se discuten los presupuestos que rigen hoy tuvimos la curiosidad de llevar cuenta de haber el nombre de cada uno de los diputados que mientras estuvieron en la disposición de ser estudiados esos presupuestos subieron a tomar notas y a estudiarlos, y si nuestras notas no son equivocadas, que creamos que no, once diputados sólo pasaron algunas horas desatendidas las cifras generales de los presupuestos; los demás que asistían a la Comisión (diganlo los que la formaban si esto no es cierto) sólo iban a pedir aumentos; pero no aumentos que redundaban en beneficio del país, sino aumentos de personal para amigos y parientes, y éstos, sin otro razonamiento que el que se podría aducir para que el recomendado o recomendado pudieran entrar en un asilo, en un hospital o en cualquier casa de Beneficencia pública.

Presupuestos parciales de los hoy vigentes fueron al Congreso, y cuyas plantillas de personal no existían, cuando ya había comenzado su discusión, y otras burlas por el estilo.

De todo esto se deduce que lo que allí se va a buscar no es otra cosa sino dinero, mucho dinero, sin saber cómo ni en qué se va a gastar, y pedirlo de modo que se pueda gastar cuanto más libremente posible mejor, aunque después aparezcan quienes hagan ver los tremendos, los escandalosos horrores que en nuestra Administración se cometen, sin embargo de la pena, ni la pena, ni el sudor y los casi infinitos trabajos que el infeliz labriego y el esquilmado industrial sufren para reunir y pagar las cantidades que el Fisco le pide cada mes, cada trimestre, cada año.

Nada de esto pasa por la mente de esos pelagieños cuando suplican a la Comisión de presupuestos que consienta en que figuren gratificaciones de cuatro, de seis, de ocho y hasta de diez mil pesetas para acomodarlas a sueldos de otras tantas o demás, y aun lo que es peor, para pagar con la sangre y el sudor del pobre la vagancia de quienes no supo prestar ninguna clase de servicios o, a lo sumo, sirvió en sus menesteres caseros a esos políticos que les protegen, pagándoles después con el dinero de la nación.

Se hará los futuros presupuestos en consonancia con lo preceptuado en la nueva ley de Contabilidad, de modo que se eviten los abusos que los habilitados de los ministerios y el Tribunal de Cuentas no ha querido o sabido evitar.

R. ASCHAM

UNA OBRA BENÉFICA

EL ASILO FERNÁNDEZ LATORRE



La familia Real en los dormitorios del Asilo Fernández Latorre, inaugurado ayer mañana. (Fot. de Barrocas.)

Ayer, a las once de la mañana, visitaron los Reyes y los Infantes el albergue nocturno, instalado en la calle de Galileo, 34, por iniciativa de la Junta provincial de Protección a la infancia y represión de la mendicidad.

Aguardaban la llegada de SS. MM. y Altezas Reales el ministro de la Gobernación, el gobernador civil y otras autoridades.

También se encontraban allí los señores Tolosa Latorre, doctor Marirre, Saingro, Figueras, Llanos Torreglia, Cubilla, Montoya, Díaz Agero, Calpena (D. Luis), Rivadeneira, marquesa de Squilache, señora de Rodríguez Mourelle, señora Soler, señora de La Rigada y los administradores del asilo.

bergue, vocales de la Sección de Mendicidad, Sres. D. Alvaro López Núñez, Martínez Álvarez, Crespo, Becerra (D. Pablo), Cañal, Arcas y Soler, Ulecia, Montoya y García Molinas.

acompañadas por los señores de la Junta, las personas reales se informaron de la organización del establecimiento benéfico, del que hicieron grandes elogios.

Recorrieron los dormitorios de hombres, de mujeres y de niños y visitaron las dependencias situadas en la terraza, donde hay una instalación para casos de enfermedades repentinamente e infecciosas.

En el Asilo se atiende a dos fines igualmente interesantes: Facilitar camas donde

dormir al abrigo de la intemperie, y dar de comer a los necesitados.

En el albergue se realizarán los servicios de higiene y de desinfección con gran exactitud, y, con este objeto, hay un médico y un practicante que a diario reconocerán a los recogidos y dirigirán este servicio.

Terminada la visita, los Reyes y los Infantes, con su séquito, y las personas que asistían al acto, se dirigieron, a pie, al Asilo de Vallehermoso, donde hay instalado otro albergue destinado a niños, ancianos y mujeres.

La visita a este establecimiento también fué muy detenida y todos salieron muy complacidos de ella.

IMPRESIONES DEL DÍA

DE LA POLÍTICA Y DE LA VIDA

MIRANDO ALREDEDOR

El Sr. Gasset ha vuelto la estilográfica a su funda.

La pluma es la espada de los escritores.

Ella puede aplicarse lo de: «Ni la desvainas sin razón, ni la vuelvas a la vaina sin honor.»

Medita en ello el Sr. Gasset.

Nosotros nos contentaremos con recordar la fábula El parto de los montes.

Mucho anunciar, mucho amenazar en el primer artículo. Y luego... un ridículo ratón, o sea un mal extracto en ramplona prosa, cursi hasta la parva de enfrente, y los discursos de Rodrigo Soriano y los artículos de España Nueva.

Para concluir, el exministro hidráulico habló de las subvenciones concedidas a las Compañías navieras.

Con qué autoridad, diganlo los que están, si no al cabo de la calle, medianamente enverados de las subvenciones que cobra el trust por las diversas maneras de hacerlo que conocemos todos.

En el fondo no ha habido otra cosa que un nuevo resurgir, un esfuerzo, no será el último, desesperado del Directorio y Consejo de administración del trust, erre que erre en su vieja manía de hacer y deshacer Gobiernos para gobernar él.

El supradicho Directorio, tras varios años de lucha desesperada, en la cual una sencilla pregunta parlamentaria se convertía en obscenidad, y un estornudo de cualquier ministro en motivo de crisis, logró sentar en el banco azul al Sr. Moret, quien lo poco que duró fué un mandatario de Sacristán y Moya.

Pero la implacable hostilidad de una parte y el instinto de conservación monárquico por otra, originaron la crisis a que debió su encumbramiento Canalejas.

Canalejas ya no fué lo mismo que Moret. Y el trust, en sus tres periódicos, hizo una oposición bastante mal disimulada, hasta que Gasset, su representante, volvió a Fomento. Lanzado el exdirector de El Imparcial del palacio de Atocha, pretendió el supradicho capitán armar polvareda, remover las aguas del río, producir escándalos con vista a manifestaciones, tal vez molines, que trajeran una crisis y un cambio de jefatura equivalente al predominio que gozara en días de Moret.

Todo fracasó... por ahora. Ya se volvéis a la carga. Porque Contentó se le lamenta ni quiere impedir que la única voluntad de Maura impere y decida siempre, sino para que la única voluntad del trust la sustituya.

¡Ni contigo ni sin tí!

No es exacto, como se propaló, que en el Consejo de ayer estallasen divisiones. El señor ministro de Hacienda va acoplado a las cifras niveladoras que le razonan sus compañeros de Gabinete.

Algo se temió, sin embargo, puesto que algún consejero mandó a sus secretarios recoger los papeles particulares...

El ministro de Instrucción pública ha ordenado que salgan a concurso a oposición todas las cátedras de la Escuela del Hogar.

Volvemos del revés cuanto en su día escribimos contra el Sr. Gimeno y lo dedicamos y rendimos en loor al Sr. Alba.

Con el frío intenso que nos aterece, un almendro frontero a mi ventana ha perdido todas sus flores rosas, que cayeron al suelo como lágrimas de desolación.

Las flores de almendro son los niños prodigios de los árboles...; como ellos, pocas se logran.

R. R.

DESPUÉS DEL SORTEO

Ayer ha quedado firmada el acta de nuestro sorteo de 10.000 pesetas. La autoriza el notario público y senador del Reino D. Manuel M. de Bofarull.

Aprovechamos esta oportunidad para agradecer al distinguido funcionario nuestro agradecimiento por el desinterés y la seriedad con que ha tomado parte activa e importantísima en el acto del sorteo.

Tenemos solicitado testimonio literal del acta levantada, y en cuanto nos sea entregada, insertaremos tal documento en EL DEBATE para conocimiento y juicio de todos nuestros numerosos lectores.

LA PRENSA

Muchos periódicos madrileños, entre ellos El Siglo Futuro, El Correo Español, El Universo, A B C, La Epoca, El Liberal, El Comercio, Diario Universal, La Mañana y El Mundo, dedican al sorteo de EL DEBATE cariñosos sueltos.

Sinceramente agradecemos a todos ellos la atención que nos dedican.

DE ROMA

(DE NUESTRO SERVICIO EXCLUSIVO)

ROMA 16. 23. El Sumo Pontífice ha nombrado al cardinal Bellot protector de la Sociedad bibliográfica francesa.

El Cardenal secretario de Estado, Merry del Val, en nombre del Pontífice, ha dirigido una carta a la Sociedad Italiana aprobando sus estatutos y augurando energías a los jóvenes, que aportarán grandes beneficios a la sociedad y a la Iglesia.

La carta es de suma importancia por poder hacerse extensivo el movimiento de las Juventudes católicas en todo el mundo.

Las informaciones de El Imparcial asegurando que el nombramiento de Merino para embajador de España cerca del Vaticano ha sido acogido benévola y en los círculos eclesiásticos es absolutamente falsa.

Nada sébase respecto a si el Gobierno español ha hecho o no su propuesta para el nombramiento de Merino.

El vapor Eradi ha encallado a la altura de la boca del puerto de Trípoli.

Los remolcadores trabajan para el salvamento.

Una aviadora valiente

(DE NUESTRO SERVICIO EXCLUSIVO)

BOULOGNE SUR MER 16. 9.55. La aviadora americana miss Quimby salió de Douvres esta mañana, a las cinco y treinta y cinco, aterrizando sin novedad en Handelot, cerca de esta capital, a las siete y treinta y cinco.

Es la primera aviadora que cruza sola el estrecho de la Mancha.

EL "TITANIC"

HORROROSOS DETALLES GRAN NÚMERO DE VÍCTIMAS

POR TELÉGRAFO (DE NUESTRO SERVICIO EXCLUSIVO)

Las víctimas.

NEWYORK 15.

La Compañía White Star estima que de los 2.200 pasajeros que iban a bordo del Titanic, sólo unos 675 se habrán salvado de la catástrofe.

Los informes facilitados por la casa armadora a las 8.40 de la noche, reconocen que es inmenso el número de víctimas.

El steamer Olympic comunica que el vapor Karpathian había llegado al rayar el alba al lugar de la catástrofe y que sólo había encontrado ya restos del buque naufragado. Añade que el Titanic se hundió a las dos y veinte de la mañana, y que habían sido salvadas unas 675 personas, tanto de la tripulación como del pasaje, aunque la mayoría de los salvados eran mujeres y niños.

Terminaba su radiograma el California diciendo que permanecerá recorriendo aquellas aguas, para ver si podía encontrar más supervivientes.

Durante la última noche no han cesado de producirse "desagarradoras" escenas entre las oficinas de la White Star Line, promovidas por las personas que tenían deudas a bordo.

Numerosos grupos de hombres y mujeres, con los rostros desencajados por el espanto y pidiendo entre lágrimas y aves que se les diesen datos, se agolpaban a las puertas de las oficinas y acosaban a preguntas a los oficiales, que ningún consuelo podían aportar, pues sabían bien poco sobre la magnitud de la catástrofe.

Aunque el Times calcula en 1.700 el número de muertos, otros cálculos hacen ascender a 2.400 el total de víctimas.

Como pérdidas materiales, la cifra es imponente, pues aparte el valor del buque y su carga, llevaba a bordo un millón de libras esterlinas en piedras preciosas, perlas por valor de ciento veinte mil y varios millones en plata.

Calculábase que jamás ocurrió una catástrofe que quebrantara tanto a las Compañías de Seguros, cuyos desembolsos en esta ocasión habrán de ser superiores a todo cálculo.

Los supervivientes.

NEWYORK 16.

Un radiotelegrama recibido de Cape Race enumera los nombres de 60 supervivientes, entre los cuales figura M. Bruce Ismay, propietario de la línea White Star.

Un despacho de Saint John (New Foundland) comunica el Virginia (está camino de aquel puerto, lo que hace suponer tiene naufragos a bordo, pues iba ya camino de Europa.

Hacia Nueva York.

BOSTON 16.

Se ha recibido un radiotelegrama del Olympic, diciendo que el Carpathia ha tomado rumbo para Nueva York, llevando a bordo 868 supervivientes del Titanic, la mayoría de ellos mujeres y niños. El despacho termina reflejando serios temores en cuanto a la suerte que hayan corrido los restantes naufragos.

Además, el Lloyd ha recibido un despacho de Montreal, que dice haber sido salvados 675 pasajeros y 200 tripulantes.

Algunos nombres.

PARÍS 16. 16.5.

Entre los pasajeros del Titanic figuran, dicen entre otros súbditos españoles, el señor Peñasco, su señora y una criada de éstos. Ignórase la suerte que hayan corrido.

Entre los hielos.

NEWYORK 16.

Se ha recibido un radiograma del capitán Roscón, que manda el Carpathia, diciendo que éste se dirige a Nueva York, llevando a 800 supervivientes del Titanic. El buque con gran lentitud a causa de hallarse cruzado el mar de bloques de hielo, que hacen tan peligrosa como difícil la navegación.

En la Cámara inglesa.

LONDRES 16. 21.

Al abrirse la sesión de la Cámara de los Comunes, Mr. Asquith, presa de honda emoción, da cuenta del naufragio del Titanic y declara no tener palabras para expresar, porque el estupor y el dolor le acorralan. Pronuncia, sin embargo, algunas palabras, poniendo de manifiesto su admiración por los pasajeros y tripulantes, que se sacrificaron para salvar a los más débiles. (Aplausos unánimes acogieron las palabras del presidente del Consejo.)

MUERTE DE UN SANTO

Ayer falleció repentinamente D. José Roquer, coadjutor de la parroquia de Chamberí. Fué uno de los más celosos de los sacerdotes de Madrid. Su vida ha sido una completa y constante inmolación por la salvación de las almas; de día y de noche, a todas horas, era su preocupación constante.

Su amabilidad y cariño para con los pequeños era sin igual; el espíritu de San José de Calasanz y San Juan B. Lasilie y don Bosco había encarnado en él. No había necesidad que no aliviara, lágrima que no enjugara, consejo que regateara, sacrificio que no se impusiera por amor de Dios y del prójimo.

Un superior del Seminario decía que tenía su corazón sin veneno. Los sacerdotes han perdido un modelo, los niños un padre, su familia un ángel, todos un amigo; mas conservamos un intercesor en el cielo por quien podemos conseguir muchas gracias.

R. I. P.

Entre los salvados del naufragio del Titanic figuran sir Deff Gordon y su esposa.

Noticias de la catástrofe.

PARÍS 16. Dice Le Matin, en una edición especial, que cuando llegó el Carpathia al lugar del hundimiento del Titanic encontró allí una escuadrilla de barcos de salvamento, que luchaban con grandes apuros contra los remolinos del agua.

Los salvados tiraban de frío. Se cree que pereció el capitán del buque naufragado, mister Smith.

Resulta de los sucesivos radiogramas expedidos por el Titanic relatando las distintas fases de la catástrofe, que el telegrafista conservó hasta el fin la mayor calma y serenidad. Las últimas señales radiográficas estaban fechadas a las doce y veintiseis de la noche.

En el Reichstag.

BERLÍN 16. 19. Al abrirse esta tarde la sesión del Reichstag, el presidente del mismo pronunció un sentido discurso, poniendo de manifiesto el sentido sentimiento de la Cámara por la catástrofe del Titanic, que ha llevado el luto a todas las naciones.

Noticias del personal.

PARÍS 16. 20. Dice Le Temps que entre los pasajeros del Titanic que han logrado salvarse figuran madame de Rothschild y Mr. Thayer, presidente de la Pennsylvania Railroad (ferrocarriles de Pensilvania).

Añade que ha sido encontrado el cadáver del coronel Astor Mair, cuya esposa también figura entre los salvados.

Cuanto al publicista inglés Mr. Stead y al comandante Butt, ayudante de campo del presidente de la república de los Estados Unidos, nada se sabe a su respecto.

Mr. Alfred Vanderbilt, de quien se creía que se hallaba a bordo del Titanic, ha telegrafado a su madre diciendo que no llegó a embarcarse y que sigue sin novedad en Inglaterra.

CRÓNICA DE PARÍS

HABILIDADES DE RAIMUNDO "CIENCIA"

LAS PISTAS SE ESFUMAN

Hoy, como hace mes y medio, todo el ejército policiaco sigue movilizado para la búsqueda y captura de los bandidos de automóvil, bandidos la mayor parte ni de pelo en pecho ni en barba siquiera.

Son mocabetes barbilampiños y ya tan sabios, que toman el pelo a los jueces y les dan lecciones de ciencia moderna.

Algunos han caído en poder de la policía, pero de los principales, de quienes se tenían cuatro o cinco pistas, ya no se tiene ni la sombra de una pista.

Entre los prisioneros, el más notable es el conocido con el gran sobrenombre de la Ciencia.

La Ciencia tiene veinte años y es una ciencia enteramente laica.

Es el símbolo de la generación atea salida de las escuelas de la tercera república.

Raimundo, la Ciencia, ostenta este glorioso apellido porque en el círculo de sus amigos estupefactos él era el oráculo que decía: «La ciencia dice esto; la ciencia dice lo otro; la ciencia no librará del yugo de todas las servidumbres; la ciencia no hará ricos, que es la condición sine qua non para ser hombre».

Raimundo, la Ciencia, está atiborrado de ella; es chico listo, ha leído a Proudhon, a Marx, a Spuller, se ha tragado volúmenes de física, de química, de medicina, de sociología, de omni re scibili et quibusdam aliis, y da quinca y raya a Pico de la Mirandóla, cuanto más a juecucillos de poco calandra y muy poco leídos.

«Estos efectos encontrados en su casa ¿son de su propiedad?», le pregunta el juez. «De mi propiedad?... Yo no creo en la propiedad, señor juez. ¿Quién puede afirmar que esto es propiedad mía?»

Y, en seguida, Raimundo endiga al juez atónito y patidifuso mil sentencias de arreos de ciencia moderna.

Raimundo sabe mucho más que el juez. Los demás prisioneros tampoco son ranas. Sordy, el mozo de la carabina, explica también al juez, espantado, sus ideas acerca de la propiedad y le embarulla y le desconcierta con los más capciosos argumentos sociológicos, mientras Carony, de veintiocho años, y, por consiguiente, de ciencia del todo madura, deja boquiabierto al jefe de Seguridad, tratando de hacer ver al pobrete, muy corto de alcances, la profunda diferencia que existe entre el fatalismo y el determinismo.

Estas tragedias de automóvil tienen su lado cómico.

«¿Quieres sustituir la fe por la ciencia, como si fueran enemigos?» Bueno; la Ciencia es Raimundo.

ECHAURI

ECHAURI EN PARÍS

Nuestro activo é ilustrado corresponsal señor Echauri ha regresado de Londres a París.

Terrinado la huelga minera del Reino Unido, cesaba también la necesidad de su estancia en Londres y faltaba la ocasión que motivó su marcha de la capital francesa.

El trabajo del Sr. Echauri desde Inglaterra ha sido, como nuestros lectores han visto, interesantísimo, tanto como difícil.

Muchas han sido las felicitaciones que verbalmente o por escrito han llegado a esta Redacción, motivadas por las crónicas de Londres. Todas las trasladamos al Sr. Echauri, único que a ellas tiene perfecto derecho.

Nuestro amigo y corresponsal redanda sus amenas crónicas parisinas en el presente número.

VALE CUATRO MIL PESETAS que regala EL DEBATE a sus suscriptores. TREINTA VALES dan derecho a un billete para el sorteo de 4.000 PTAS. que se celebrará en los primeros días de Julio.

DE MI CARTERA LAS MAMÁS JAPONESAS ¿QUIÉN LO DIRÍAI...

Pues señor; les aseguro á ustedes que la vida es una eterna sorpresa. Esto no lo he tomado «Curro Vargas» de Kant ni lo ha «fusilado» de ninguna parte. Conste. Es sencillamente que aun los menos ligados á la filosofía, en determinadas circunstancias, nos sentimos filósofos. Aristóteles ha dicho que el hombre es un animal naturalmente social; á mi juicio, más naturalmente animal en la mayoría de los casos, dicho sea entre paréntesis. Pero lo más notable que por lo visto, en aquellos tiempos no se conocía esa variedad de la especie humana que se llama «suegra».

Hay que suponer que las «mamás políticas» o «catedráticas» de Aristóteles eran unos querubines, unas excelentes señoras incapaces de romper un plato ó una vajilla para doce cubiertos en la cabeza de un yerno-martrín.

Sólo así se concibe que el gran filósofo no defina á la suegra legendaria como un animal naturalmente intratable é insociable, principio y fin de todas las chinchonetas habidas y por haber.

Le anterior definición cremosa todos aplicable á las «mamás impoliticas» de todos los países, desde Andorra á la Polonia. ¿No es así, lector? Suponiamos á la suegra «esuegraz siempre».

Primero. Desde el momento en que seas casada, déjate de ser mi hija. Obedecerás en adelante á tus suegros como hasta ahora has obedecido á tus padres.

Segundo. Tu esposo será tu solo dueño. Serás humilde y limpia. La estricta obediencia de una mujer á su marido es la más noble virtud que puede poseer.

Tercero. Serás siempre amable con tu suegra, porque andando el tiempo serás tú también suegra. Cuarto. Si tu marido comete una injusticia, no por eso la has de cometer tú.

Quinto. Levántate temprano y hasta los cincuenta años no debes asistir á reuniones públicas. Sexto. No consultes jamás con las adivinatoras ni con las que dicen que saben lo que va a pasar.

Séptimo. Serás económica en la administración de tu casa. Octavo. No frecuentes el teatro con gente de más edad que tú.

Noveno. No te vistas nunca con colores vivos y llamativos. Décimo. Si tu padre es rico, no tengas jamás alusión á sus riquezas delante de la familia de tu esposo.

¿Eh, qué tal?... Yo me figuro el efecto que esta crónica ha de producir en los edulces matrimonios, que con muy buen acuerdo no han renunciado más que de palabra á la vicuña... á sus consecuencias.

¡Hombre, amigo Pérez, me han dicho que se casa usted!... ¡Sí, señor, eso parece!... ¡Carabambá, usted tan incasable, tan aferrado á sus egoísmos de soltería!...

¡Pues ya ve usted lo que son las cosas! Me caso, sí, señor; pero no aquí... ¡Ahí!... ¡No, señor...; en Tokio, que es adonde debo de ir á casarme todo el mundo... ¡Así, coqueita, qué diantre!... ¡Hombre, el que algo quiere, algo le cuesta; y aquellas suegras son únicas, amigo mío, completamente únicas!...

Y Pérez, orondo y satisfecho, se despidió de su amigo, tarareando la polka famosa: Japonesa, sí, sí, sí, yo te quiero, yo te adoro con ardiente frenesí... ¡Te digo, lector!...

CURRO VARGAS LA DENUNCIA DE AYER TARDE ¿UN INFANTICIDIO?

Ayer tarde se presentó en la Casa de Cañónigos una mujer, solicitando pasar á la presencia del juez para formular una denuncia. El digno magistrado que se hallaba en funciones de juez de guardia se apresuró á acceder á los deseos de la denunciante, y una vez ante su presencia, la mujer manifestó que hace unos días una prima suya, yte servía como cocinera en la casa número 11 de la calle de Ayala, se presentó en su casa enferma, pidiéndole asilo mientras se recuperaba de la enfermedad, á lo que accedió gustoso. Como notara desde anteaer un olor nauseabundo que partía de un maletín que llevó su prima, se decidió á averiguar lo que traía y abrió la maleta, encontrándose con el cadáver, ya descompuesto, de un niño recién nacido que su parienta, según confesión propia, había dado á luz en casa de sus amos, encerrándolo en la maleta para ocultar su deshonra.

EN LA BOMBILLA EL TENIENTE ALCALDE.—Muy bien, señores, no hay incendio; ha sido un ensayo. Ahí va una copa de Champagne. (Dibujo de E. Marín.)

EN EL CUARTELILLO (El timbre de incendios avisa un siniestro verdad.) —Mus... —Mus... —Señores, suena el timbre... de alarma. —No apurarse, es que hay banquete en la Bombilla.

El juez admitió la denuncia y acto continuo se trasladó al domicilio de la denunciante, donde se encuentra la parturienta en cama, para tomarle declaración. Esta manifestó que hallándose en cinta, hace unos cinco días se sintió con los dolores precursoros del parto, y aquella misma noche, á las once, encontrándose en la cocina terminando de recoger la vajilla empleada en la comida, alumbró una niña muerta, que envolvió en unos trapos, y después de ocultarla bajo su cama, volvió á la cocina, fregando el suelo para borrar todo vestigio de su situación. A la mañana siguiente, como viera, al levantarse para comenzar su diaria labor, que se hallaba muy débil y acalorurada, se despidió de sus amos, llevando consigo el cadáver de la niña metido en su maletín, no diciendo nada á su prima para ocultar su deshonra, con el propósito de inhumarlo una vez restablecida de su enfermedad. El juez dispuso que un médico de la Casa de Socorro correspondiente reconociera el cadáver de la niña, el que no apreció violencia alguna en el cuerpo. Ahora, los médicos forenses dirán cuando practiquen la autopsia.

AUSTRIA-HUNGRIÁ PRESUPUESTO DE GASTOS POR TELÉGRAFO (DE NUESTRO SERVICIO EXCLUSIVO)

El presupuesto de gastos común á Austria-Hungría para el próximo año económico asciende á 470.900.000 coronas. El de Guerra, á 377.700.000, ó sea con un aumento de 18.800.000 sobre el de 1911. El de Marina, á 71.700.000, con un aumento de 3.500.000. Pide, además, el Gobierno créditos extraordinarios para Guerra y Marina de 19 millones y 67, respectivamente.

INFORMACION MILITAR Hoy publica el «Diario Oficial»

Real orden concediendo real licencia para contraer matrimonio al capitán de Artillería D. Jaime Mariategui, y al segundo teniente (E. R.) del mismo Cuerpo D. Pedro Sogúes. —Idem id. pase á la situación de reemplazo al capitán de Artillería D. Joaquín Salas Bruguera. —Idem destinado á la Academia de Caballería, de plantilla, al primer teniente de dicha Arma D. Fernando Fassier. —Idem concediendo licencia por asuntos propios para Francia al comandante de Estado Mayor D. Luis Guzmán de Villoria.

Visitas al ministro. Han visitado al general Luque el capitán general, marqués de Estella; los generales Aguilari, Rendós y Andino; los diputados Sres. Morote, García Sánchez, Melgar y Nogales; el senador Sr. Ojeda, y el subsecretario de la presidencia.

Destinos. En la Guardia civil han sido destinados: Teniente coronel Sánchez Caudel, á excedente en la primera región. Comandantes: Portas, á la Comandancia de Guipúzcoa; Centeno, á la de Santander; Fernández Puentes, á excedente en la primera región. Capitanes: Alcaráz, á la Comandancia del Norte; Aranzabe, á la de Burgos; Aguirre, á excedente en la segunda región; Alvarez Navarro, á la Comandancia de Navarra, y Domenech, á la Comandancia del Este.

Primeros tenientes: González Mañero, á la Comandancia de Sevilla; Albert, á la de Lérida, y Cano Raggio, á la de Guadalajara. Primeros tenientes (E. R.): Esteban, á la de Murcia; Catalá, á la de Alicante, y Durán, á la misma. Segundos tenientes (E. R.): Manubio, á la de Murcia; Arándiga, á la de Granada; Coto, á la Comandancia de Caballería de 2.º tercio; Rivero, á la de Lérida; Vares, á la de Alicante; Corrales, á la de Córdoba, y Dumont, á la de Albacete.

Recompensas. A los capitanes de Ingenieros D. Carlos Burtel y D. Enrique del Castillo, les ha sido concedida la cruz del Mérito Naval por una obra titulada Sobre Marina militar. + LA LÍNEA 15. 15.30.

Celebrada hoy misa Requiem esta iglesia parroquial en sufragio jefes, oficiales, tropa cazadores Chiclana muertos Melilla. Corporación municipal, interpretando sentimientos públicos, dispuso este homenaje al Ejército, personificación de la Patria. Concurrirón Obispo, general Moraga, coronel Manzanao, coronel de Asturias y Coto, y Covadonga, Pizarra, cónsul de España en Gibraltar y comandante militar, jefes y oficiales esta guardada. El ministro de la Guerra ha contestado en los siguientes términos: «Agradezco vivamente, en nombre del Ejército y en el mio propio, oraciones piadosas dispuestas por esta ilustre Corporación, y secundadas con fervor y entusiasmo por ese vecindario, en honor de las víctimas de la Patria, ocasionadas en nuestra contienda de Melilla».

EL ECLIPSE DE HOY LAS SOMBRAS DEL CREPÚSCULO SE CERNERÁN SOBRE MADRID Á LA HORA DEL MEDIODÍA INTERESANTES DETALLES DEL FENÓMENO

Para hoy, con la exactitud matemática que es indispensable condición de la ciencia astronómica, está anunciado un eclipse de sol cuyas circunstancias excepcionales le colocan por los sabios y aun para los profanos en condiciones extraordinarias. La importancia grande del fenómeno ha puesto en movimiento una legión de hombres estudiosos, que, acudiendo á los puntos comprendidos en la zona de visibilidad, preparan sus aparatos y sus libros de observaciones, continuando su labor difícilísima en beneficio de la ciencia. Entre las tres clases de eclipses, total, parcial y anular, el de hoy participará de dos de ellas; las dos últimas, en un aparente sistema de contradicción, y según la región desde donde el fenómeno sea observado. Las tangentes exteriores é interiores comunes al sol y la luna determinan dos conos. El formado por las interiores es el de la penumbra, y todo observador que se halle dentro de él verá un eclipse parcial de sol, pues no le ocultará la luna más que una parte del disco solar. Las tangentes exteriores constituyen el cono de sombra, que al desplazarse en la superficie de la tierra, al barrerla, por decirlo así, irá trazando la faja donde el eclipse es visible, y pueden ocurrir dos casos: el cono de sombra penetra en la tierra en todo el recorrido de la faja. El eclipse es total para todas las regiones que aquella abarque. El cono de sombra no penetra en la tierra, pero sí en su prolongación. Entonces se verifica para las regiones que barre el cono prolongado un eclipse anular.

Horario para la Península. Según datos publicados por los astrónomos del Observatorio de Marina D. Alfonso Nadal y D. Salvador García Francos en su interesante folleto Eclipse total de sol, las horas de principio, fin y máxima fase del eclipse para las 49 capitales de España son las siguientes:

Tabla con 5 columnas: Ciudad, Principio, Máxima fase, Final.

Marcha del eclipse. El eclipse de hoy será visible en la parte oriental de la América del Norte, mar de las Antillas, regiones ecuatoriales de la América del Sur, mar Atlántico, Noroeste de Africa y parte occidental del Asia. En España, los primeros que podrán observar como parcial los efectos del eclipse serán los habitantes de la parte Suroeste de la provincia de Pontevedra, ó sea los que se encuentran cerca de La Guardia. La zona de totalidad, que será muy estrecha, podrá señalarse sobre un mapa de la Península ibérica, entrando en ella por Portugal y dejando á Ovar precisamente en el límite inferior de dicha zona, la cual abandonará la república vecina cerca de Santolinho, poblado situado un poco al Norte de Chaves. Se internará en la provincia de Orense, entre San Cristóbal y Madeiros, pasando al Norte de Verín, por Villaza. El eclipse será total dentro de la provincia de Lugo, en Cababulos, Vega de Espinareda, Hospital, Palacios, Villablino y pasará por la caba de Caba.

En Asturias podrá observarse la totalidad en Endruga, Riello, Pedruco, Pedrovaya, Piñera, Soto del Barco, Montceyo, Oviedo, Viella, Ruedes, Leoric, Granda, Somió y Quiñteiros, en donde ya seguirá la faja de la totalidad al mar Cantábrico, para arribar á las costas francesas. Anuncios de nuestro Observatorio. Según los cálculos del Observatorio de Madrid, el eclipse será anular y total. La diferencia de distancias que hay desde los diversos puntos de la tierra á la luna es suficiente para cambiar la magnitud de diámetro aparente de nuestro satélite. Aceptando estos cálculos, principiará el eclipse como anular en el Brasil, unas cuantas leguas al Oeste de Pernambuco; cruzando el Atlántico, el diámetro de la luna irá creciendo, ocultará al sol totalmente cerca ya de las costas ibéricas; como total se podrá observar el fenómeno en una estrecha zona del Norte de Portugal y de las provincias de Orense, León y Oviedo, luego en el Cantábrico y luego en Francia; la luna, que alcanza hacia Oviedo su mayor tamaño, vuelve á menguar, y al pasar el eclipse por Alemania, Rusia y la Siberia se hace anular nuevamente hasta su terminación. El último contacto lo podrán observar en el momento de ponerse el sol los habitantes del Turkestan.

Lo que se verá en Madrid. A las diez y veintiséis minutos la penumbra de la Luna comenzará á mover el disco del Sol y lo irá cubriendo lentamente hasta llegar á la fase máxima, que será exactamente á las 11 h. 49,42, quedando ocultas 907 milésimas del diámetro solar, encontrándose el astro del día en la región del cielo próxima á las constelaciones zodiacales de Piscis y Aries. Si la oscuridad fuese bastante, podrían verse, al SO. del sol el planeta Venus; al E. la hermosa estrella Aldebarán, de la constelación del Toro y algunos otros más débilmente, y al N. el planeta de Oríon. En el mismo sentido, cerca del límite visible, estará Sirio, del Can Mayor. Al NNE. se hallan la Cebra, del Coche y la Osa Mayor. Y al NO. la Denébola del Cisne y Vega de la Lira. El fenómeno terminará á las trece y dieciséis minutos.

Observaciones téonicas. El Observatorio Central Meteorológico prepara las observaciones siguientes: La estación meteorológica de Oviedo, que se halla en la zona de la totalidad, y la estación de la misma clase del Instituto general y técnico de Huesca tienen á su cargo la práctica de observaciones actinométricas, utilizando al efecto instrumentos perfectamente comparados, con el fin de apreciar las diferencias del calor que el sol nos envía con el centro y sus bordes. También se practicarán en dichas estaciones las observaciones de variación del poder actínico del color del cielo, obteniéndose para este fin desde antes de comenzar el eclipse hasta después de su terminación numerosas fotografías sobre una misma banda de película, con cámaras cuyos objetivos se dirigen al cenit. La variación de la coloración de la luz solar se estudiará por medio de fotografías de los colores del espectro. A estas observaciones hay que agregar las de presión, humedad, viento y temperatura, particularmente en las tres últimas. El Observatorio Central meteorológico ha recomendado á los señores encargados de las demás estaciones que se hallan situadas en la proximidad de la zona de la totalidad la práctica de observaciones meteorológicas, y asimismo que procuren animar á los fotógrafos y aficionados para que obtengan fotografías durante la fase máxima del eclipse. Observaciones profanas. Los que contemplan el fenómeno dentro de la zona de totalidad, aun no siendo astrónomos de profesión, pueden hacer interesantes observaciones. Entre ellas se encuentran las siguientes: corona solar, protuberancias en el borde del sol, visibilidad, estrellas y planetas, sombra ondulante, oscuridad del disco lunar, variación de luz, disminución de la temperatura, imágenes que la luz del sol produce al pasar por entre las hojas de los árboles y que aparecen en el suelo como discos más ó menos deformados, efectos del fenómeno en los perros, en las gallinas, etc., etc.

GRÓNICA DE PARÍS POR F. M. MELGAR

Mis lectores saben lo que son y lo que significan en Francia las Federaciones de Anticuarios de Institutos, forma hipocrita y vergonzante adoptada por el sindicalismo pedagógico para imponerse á los Poderes públicos, y que gracias á las debilidades y á la cobardía de éstos van creciendo cada día en arrogancia. Ahora acaban de reunirse dichas Federaciones en un congreso y la soberbia de los federados ha llevado al extremo, que más que de potencia á potencia, puede decirse que han tratado con el Gobierno de alto abajo, como un superior ofendido y descontento dirigiéndose á un inferior que no le sirve con la flexibilidad que él exige. Y, sin embargo, difícil es llevar más lejos la complacencia, por no decir el servilismo, de las autoridades. Como entrada en materia, y á manera de aperitivo, antes de atacar los platos de resistencia, el Congreso habia puesto á la cabeza de su orden del día el asunto Paoli-Léges, anunciando que por él comenzarían los debates, exigiendo á quien correspondía las responsabilidades debidas y las reparaciones necesarias. Paoli es un maestro de escuela de la isla de Córcega, que mereció ser amonestado por la autoridad administrativa y que acudió á su superior jerárquico, el inspector académico de Lyon, Léges, para que le defendiese, como lo hizo, extralimitándose de sus funciones y desvergonzándose con el prefecto de Córcega, al que le escribió un informe infligiendo correcciones disciplinarias tanto á Paoli como á Léges, al mismo separándole de su escuela y al segundo pronunciando contra él una censura, que se inscribe en su hoja de servicios. Contra esas irreverencias hacia la majestad de la escuela laica iba á protestar el Congreso; pero bastó anunciar para que el mismo día que se inauguraban las sesiones se dictasen dos decretos, uno reponiendo á Paoli en su escuela, con aumento de sueldo, y otro relevando á Léges de su cargo, y dándole excusas por la «precipitación» con que se le había amonestado. Lejos de satisfacerse las Amicales con tan bajas capitulaciones, subieron el gallo, más engreídas cada vez, y el Congreso votó una moción felicítándose de que hubiera al fin «vindicado á los inocentes», pero añadiendo que la obra de reparación no quedaría perfecta hasta castigar á los culpables. En efecto, al día siguiente el ministro de Instrucción pública, G. Guisthans, obtuvo de su colega de Gobernación, Sr. Steeg, que enviase, en desgracia, desde su puesto de Córcega á otro destino inferior, Orán, al empleado administrativo que se atrevió á corregir los desmanes de Paoli, al mismo tiempo que se obligaba á presentar la dimisión al prefecto de la isla. Las Amicales alcanzaron, pues, victoria en toda la línea, con lo cual dicho se está que su programa se cumplió en la espuma, y después de aprobar una multitud de votos, que pueden considerarse como otros tantos ultimátums al Gobierno (un crédito de nueve millones de francos, un aumento de sueldos para las maestras, equiparación de éstas en derechos con los hombres, primas escolares de mucha cuantía, reducción de los dos diplomas que hoy se exigen para el Magisterio á un diploma único, etcétera), el Congreso adoptó, por unanimidad y aclamación, la moción siguiente, que hay que traducir en su texto íntegro para que se vea el pie de guerra en que se colocan las Amicales: «El Congreso, en que se encarnan con el Poder ejecutivo y hasta con el legislativo, dictando imperativamente y en términos nada amables la línea de conducta que deben seguir: «Considerando, de una parte, el contrato que ofrece la lentitud con que se discuten los proyectos de ley relativos á enseñanza, con la rapidez empleada para adoptar cualquier resolución referente á la seguridad pública ó al incremento de la Marina; «Considerando, de otra parte, que el desarrollo de la escuela laica, con sus organelos de enseñanzas complementarias y obras post-escolares, no es menos urgente que la extensión de los servicios de defensa social ó de defensa nacional; «El Congreso declara que los Gobiernos que vienen sucediéndose desde hace tantos años no han arrancado aún al Parlamento la votación de los medios de defensa laica que son indispensables.» Y á mandato al Consejo directivo de las Amicales de acudir á todos los grupos bastante influyentes para crear un movimiento de opinión susceptible de obligar, tanto al Gobierno como al Parlamento, á arbitrar los recursos y medios necesarios para asegurar el desarrollo de la escuela laica.» «Traducción libre de ese farrago pedantescos: «Los dos Poderes, el ejecutivo y el legislativo, no saben lo que se buscan cuando conceden atención preferente al Ejército, á la Marina, á la Policía y á la Administración de justicia, so pretexto de que hay que defender á la nación contra el enemigo exterior ó contra los criminales del interior: Todos los presupuestos referentes á esas cargas podían y debían reelegirse á según término. Lo urgente, lo interesante, lo que hay que colocar en primera línea es la defensa laica contra el enemigo interior, y las costas, como no defienda la sociedad, sólo así haremos papel de país civilizado. Para lograr este objeto acudamos á todos los grupos capaces de hacer presión sobre el Gobierno, y pidámosles su concurso.» Tan verídica es esta traducción, que el mismo presidente del Congreso, Sr. Roussel, ya indicó en términos elocuentes que no se dejan lugar á duda que mientras no se obtiene autorización para consentir á las Amicales en Sindicatos afiliados á la C. G. T., todos los miembros de las primeras deben individualmente inscribirse, como se lo he hecho en los segundos, y allí trabajar, «no por el elemento evolucionista ó reformista, sino por el revolucionario, decidido á apelar á la acción directa». Es decir, al asesinato. Y los hombres que hacen pública profesión de esas ideas es á los que el Gobierno no quiere conceder el monopolio de la enseñanza y entregarles la formación de las nuevas generaciones. «Con qué derecho se castigará luego á los futuros Garnier, Benot y Soudy, que se limitarán á poner en práctica las enseñanzas de los maestros que el Gobierno les ha impuesto?» París, 13 Abril 1912. F. M. MELGAR

«GACETA» SUMARIO DEL DÍA 16

De Gobernación. Concediendo el tratamiento de Excelesis al sargento mayor de 1.ª de la villa de La-Estrada (Pontevedra). —Idem honores de jefe superior de Administración civil á D. César Ballarín, alcalde de Zaragoza. —Nombrando secretario de la Junta de Patronato del Real Dispensario antibutucólico Príncipe Alfonso, á la señora doña Antonia Santos Suárez de Bruguera. —Idem vicesecretaría de la Junta de Patronato del Real Dispensario antibutucólico Victoria Eugenia, á la señorita María de la Concepción Heredia.

En la Escuela de Reforma

La Sección de San José de la referida Escuela de Reforma ha festejado este año su Santo Patrón con un solemne festejo. Por causas justificadas no la celebraron en Marzo, habiendo tenido que dejarla para el domingo 14 de este mes. A las siete, en correcta formación, bajaron á la capilla los alumnos, donde recibieron el Santísimo Sacramento de manos del muy reverendo padre fray Juan de Dios de Ayo. A las nueve empezó la fiesta principal, interpretando la capilla del establecimiento, dirigida sabiamente, una bella partitura de Ubeda, celebrando el reverendo padre fray Pedro de Titanguas, general de la Congregación de trinitarios capuchinos, siendo asistido por dos padres, y predicando el virtuoso párroco de Carabanchel Bajo. Después tuvieron banquete en el nuevo salón de estudios, reinando gran contento entre los alumnos y no menos satisfacción entre los padres profesores. Presidieron los padres general, definidores, director, el encargado de la Sección, fray Lorenzo de la Alquería, el cura párroco de Carabanchel, don José Lináres y otros señores. Hubo brindis por la prosperidad de la escuela y por el triunfo de nuestras tropas en el ejército. Por la tarde tuvieron juego de pelota, carreras de cintas y saltos de obstáculos, repartiéndose valiosos premios. También dieron función de teatro, poniéndose en escena la zarzuela Morise á tiempo y la comedia El regimiento de Luján. Ambas fueron interpretadas por alumnos de la Sección de San José, los cuales fueron muy aplaudidos. Dieron fin á la fiesta prendiendo una traca, cuyas luces estuvieron á tono con la fiesta, pues toda ella resultó muy lucida.

DE ESTADO

Según participa al ministerio de Estado la Embajada de Rusia en esta corte, el Sindicato agrícola regional del Sur de Rusia organiza para el próximo mes de Mayo el segundo Concurso internacional de pulverizadores é instrumentos destinados á la destrucción de insectos y demás plagas del campo. Dicha Exposición tendrá lugar en una finca de M. E. A. Balasschoff, sito en Moscho-Gorodistchik, distrito de Tcherkassy, go bierno de Kiéff. Durante los días 16 ó 23 de Junio próximo se celebrará en Lisboa un Concurso Hipico Internacional, que será patrocinado por el ministerio de la Guerra. La Legación de Portugal en esta corte ha manifestado, por encargo de su Gobierno, que éste vería con mucho gusto que asistieran á dicho Concurso algunos oficiales del Ejército español.

EL DIA EN EL AYUNTAMIENTO

EL CONTRATO DEL GAS Ayer se reunió, presidida por el alcalde, la Comisión que entiende de la renovación del contrato del gas del año 1898, y estudio en informe del arquitecto municipal D. Luis de Bellido, del que resulta que los terrenos de la Compañía son de ésta, excepto una pequeña parte dada por el Ayuntamiento en usufructo á la Compañía del Gas el año 1846. Dicho informe, escrito con gran claridad, ha hecho luz en tan embrollado asunto y ha demostrado la inculpabilidad de la Compañía. EL RESTAURANT DEL RETIRO Se ha reunido la Comisión de espectáculos para examinar las proposiciones para la explotación de un restaurant en la zona de espectáculos del Parque de Madrid. Sólo se han presentado dos, una de Los Buirros y otra de Los Pajaritos, propietario del Ideal Room. La primera fue desechada por no ajustarse al pliego de condiciones. La de Sr. Comas fue aceptada en principio, pero será objeto en cuanto al plazo de la adjudicación, pues el Sr. Comas pide diez y ocho años y la Comisión cree debe ser menos. EL AYUNTAMIENTO Á LA SENYERA DE TARRAGONA El Ayuntamiento de Madrid ha regalado una corbata de los colores nacionales, bordada en oro, al Orfeó/Tarragoná. Ayer se hizo entrega de dicha corbata en Tortosé, en el banquete que dió el alcalde de Tarragona, Sr. Guasch, á los Sres. Ruiz Juárez, García Molinas y Ruiz. A las seis de la tarde salió para Tarragona el Sr. Guasch y el secretario de aquel Ayuntamiento.

Nuestro director se ha visto honrado con la visita del excelentísimo y reverendo señor Obispo de Lugo. El sabio Prelado pasará en Madrid algunos días y después irá á Barcelona para tomar parte en la peregrinación á Roma, organizada por el señor D. José María del Urgel. EL DEBATE dedica al señor Obispo de Lugo un saludo de veneración y de cariño.

Para estudiar el fenómeno han instalado cuatro grandes planos de lienzo, en sentido horizontal, meridianos del primer vertical y de 45 grados, con el fin de determinar á mano y fotográficamente, con ocho sombras, la traza ó huella de dichas sombras, para calcular después por conocidos teoremas de Geometría analítica la verdadera orientación en el espacio de los elementos productores del fenómeno. Aeronáutica, aviación y cinematografía. Siguiendo las iniciativas del Aero Club francés, algunos aeronautas y aviadores españoles y franceses se disponen á tomar parte en los estudios meteorológicos, remontándose á gran altura en aeroplanos ó globos dirigibles, por encima de las nubes, si fuese preciso, para encontrar una atmósfera despejada. Es notable que en el empleo del cinematógrafo en la observación del eclipse, aplicación que va á realizarse ahora por primera vez. Para seguir en todos sus detalles el rápido fenómeno de la aparición y desaparición de las llamadas perlas de Bailey, se cinematografiará el sol durante la fase máxima. Con el fin de obtener una imagen del astro solar, que sea lo más grande posible, habrá que sustituir el objetivo de los cinematógrafos usuales por otro fotográfico, de metro y medio de foco, que dará una imagen del sol de catorce milímetros de diámetro. Como es difícil mantener el cinematógrafo constantemente orientado hacia el disco solar durante la exposición, hay que montarlo sobre una ecuatorial ó dirigirlo hacia el espejo de un helióstato.



EN LA BOMBILLA EN EL CUARTELILLO (El timbre de incendios avisa un siniestro verdad.) —Mus... —Mus... —Señores, suena el timbre... de alarma. —No apurarse, es que hay banquete en la Bombilla.



Tribunales

Costas en la jurisdicción voluntaria. Unas minas de hierro existentes en Bilbao fueron objeto de arrendamiento. Pactose en el que su duración sería por todo el tiempo que el mineral fuese benéfico comercialmente...

Las grandes estafas. Este juicio avanza más rápidamente de lo que se esperaba, dado el gran número de testigos propuestos por las acusaciones. En la tarde de ayer ha comenzado y concluido el desfile. Muchos de ellos no han comparecido y su ausencia se ha suplido con la lectura de sus declaraciones sumariales...

Epilogo de un drama. En el cuatrimestre pasado entendió el Jurado, reunido en la Sección primera de esta Audiencia, en el proceso formado a Emilio Martín Alvarez, por el homicidio de su novia, Margarita Lobo. El hecho acaeció en Diciembre de 1910, en la calle de Juan Pantoja, de los Cuatro Caminos, y de la vista dimos reseña oportuna...

La langosta en Zarza Capilla. Otra vez se ve amenazado este desgraciado pueblo de la terrible plaga. Las cosechas están, como hace dos años, hermosísimas, pero como entonces, se teme que sean aniquiladas por el voraz insecto. Los pobres labradores alarmadísimos por la rutina de muchos años...

TEATROS. Tendiendo presente el extraordinario éxito obtenido por la comedia, en dos actos, de Linares Rivas, Flor de los Pazos, y lo avanzado de la temporada en este teatro, la empresa ha dispuesto que los jueves se represente dicha obra en la sección de las siete de la tarde, sin perjuicio de seguir figurando en la última sección de la noche.

OPOSICIONES. Ayer fueron aprobados los siguientes opositores: D. Miguel Pastor Orozco (núm. 114), con 318 puntos; D. José Verián Tarancón (núm. 115), con 346, y D. Arsenio González de la Calle (núm. 119), con 323. Para hoy están convocados los opositores comprendidos desde el núm. 120 al 135.

Religiosas

Santos y cultos de hoy. San Aniceto, Papa; Santos Matapico, Marciano, Nicomaco, Eneas y Rodolfo; mártires; Santos Inocencio, Esteban y Roberto, confesores, y Santa Potenciana y Beata María Ana de Jesús, vírgenes.

EL PRESBITERO D. José María Roquero y Vera. Conductor de la parroquia de Sta. Teresa y Sta. Isabel. Ha fallecido repentinamente el día 16 de Abril de 1912, a los 33 años de edad.

¡FUMADORES! EL HUROL, fumado con el tabaco, destruye la Nicotina y cura los males de la boca, garganta, pecho y estómago. 1 peseta; por correo, 1,50. 8, Victoria, 8.-MADRID

EL CLAVILEÑO. Esta agencia especializada para automóviles, sin que ninguna otra la supere, se halla de venta en todos los garages de coches de cinco y nueve litros. Prefiérase este último envase por su menor peso...

UN REGALO A LAS SEÑORAS. SOLO HASTA FIN DE MES. Obsequiense con un bonito frasco de la tan renombrada crema Misterio para resultar una preciosidad, comprando una insignificante en la Perfumería de Vázquez.

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en las Monjas de Don Juan de Alarcón, y solemnemente en la Abadía de Beato María Ana de Jesús, a las diez, predicando D. Manuel López Anaya.

Forma de hacer fortuna. Lo consigue cada casa que trabaja a altas y bajas precios, como se hace la casa Somoza, Monterá, 5. Las tarifas, conocidas de todo el público; el corte y confección acreditado de esta casa, ha sido premiado con la elección que para su suministro han hecho la Federación Nacional Escolar, La Cooperativa del Real Cuerpo de Alabarderos...

Gran Relojería de París. FUENCARRAL, 59, MADRID. Llamamos la atención sobre este nuevo reloj, que seguramente será apreciado por todos los que sus ocupaciones les exige saber la hora fija de noche, lo cual se consigue con el mismo sin necesidad de recurrir a corchetas, etc.

“VINCITOR”. Certificado del Laboratorio Municipal de Madrid: «No contiene ninguna substancia perjudicial ni tóxica. En consideración a lo expuesto, es de BUENAS CONDICIONES como loción».

Beneficio a los Sres. Sacerdotes. La Casa Ullod tiene una gran confianza en la clase sacerdotal de España, y al objeto ofrece a los señores curas párrocos y personas allegadas, sin más garantías que el sello de la parroquia y la firma del señor cura...

En la iglesia de la Divina Pastora (Santa Eufemia, 110) sigue la novena a su titular, predicando por la tarde, a las cuatro, el padre Gabriel de Adios.

CABIEDES. SASTRERIA PARA CABALLEROS Y NIÑOS. Espidriño surtido para Primavera y Verano. La mejor y más barata de España. Especialidad en Uniformes. 6, Fuencarral, 6. PRECIO FIJO (Frente calle Desengaño)

EL FANTÁSTICO. GRAN NOVEDAD! Gran facilidad de la Casa a los señores sacerdotes para adquirir este reloj. En caja níquel con buena máquina garantizada, caja meda extraplano... 25 ídem, máquina extra, áncora, rubies... 35 En caja de plata con máquina extra de áncora, 15 rubies, decoración artística ó mate... 40

J. LUCAS IMOSI É HIJOS. GIBRALTAR. Agencia marítima de correos trasatlánticos. PARA RIO JANEIRO, SANTOS, MONTEVIDEO, BUENOS AIRES, ESTADOS UNIDOS DE AMÉRICA, HAWAII, ETC., ETC.

DE A. COIPEL. Curan reumatismo en general, gota, escrófulas, tumores, artrosis, etc. y diversos humores de la sangre. El yoduro potásico de este autor, es el más eficaz y seguro de los que se conocen...

Hoy termina el solemne triduo que en la iglesia de la Concepción Real de Calatrava celebra la V. O. T. de San Francisco de Paula.

YARTINA O MATA LOMBRICES. GRAN MICROBICIDA DE ACCIÓN SEGURA Y RÁPIDA. Remedio heroico y sin rival, al que deben la vida millares de niños. Toda caja lleva detalles para su aplicación. Venta en farmacias y droguerías, á pesetas 1,50 caja para niños y 3 para adultos.

El Emporio de Ventas. Regamos á las familias de provincias que llegan á Madrid, visitando nuestra nueva Exposición de Muebles y objetos Decorativos. Los hay de todos los gustos y variedad de precios. Si os vais á casar no dudéis un momento en alhajar vuestras casas con los cien mil objetos que os ofrecemos...

PAPELERÍA ALEMANA. Timbrados alto relieve impresiones y litografía esmerada variedad en todos los trabajos. ESPARTEROS, 1. Vidriero Fontanero. PRIMERA CASA EN ENVASES DE HOJALATA PARA ACEITES. Lloras de cine para museos. saneamiento de edificios. Presupuestos gratis. Exportación á provincias. León, 30, é Hilario Peñasco (antes Carbon), 1. TELÉFONO 3.378

“La Solución”. — Carretas, 9, 1. ESPECTACULOS PARA HOY. ESPAÑOL.—A las 9.—Flechas, Pequeñeces y La doncella de mi mujer (gran rebaja de precios).

BOLSA DEL TRABAJO. DEL CENTRO POPULAR CATALICISTA DE LA INMACULADA (Alicha, 16). Solicitan trabajo. Albañiles.—Oficiales, 2; Ayudantes, 6; Peones de mano, 6; Idem sueltos, 11. Pintores.—Oficial, 1; Ayudantes, 3; Aprendiz, 1.

Antinervioso Howard. TONICIDAD DEL SISTEMA NERVIOSO. Preparado en píldoras compuestas de fosforo de cinc y extracto de nuez vómica, á más de otros tónicos y sedantes aconsejados por la ciencia de curar, hace desaparecer toda alteración del sistema nervioso y no hay Neurastenia que se resista. Es medicamento universalmente conocido y se toma sin molestia. Recházese toda caja que no sea de lata y no lleve el nombre de sus depositarios: Pérez, Martín y Compañía. De venta en farmacias y droguerías, á 4 pesetas caja. Depositarios por mayor de estos preparados: PEREZ, MARTÍN Y COMPAÑÍA, Alcalá, 9, Madrid.

UTILÍSIMO A LOS AGRICULTORES. El folleto “El Agricultor regenerado”, en que D. A. Moreda expone medio práctico para el labrador de polvorar rápidamente en situación desahogada. 15 céntimos soltos, autor, DUEÑAS (Palencia).

FRONTON CENTRAL.—A las 8.—Primer partido, á 60 tantos.—Claudio y Teodoro (rojo), contra los señores Rodríguez (azules).—Segundo, á 30 tantos.—Juanito y Marqués (rojo), contra Isidoro y Chiarrotto (azules).